

Création d'un composteur pédagogique et collectif avec l'association Si po fà

Au lendemain de Noël, et malgré une neige abondante, une quinzaine de participants avaient répondu à l'invitation de l'association Si po fà, pour la création d'un composteur pédagogique et collectif qui a mobilisé les troupes toute la journée. En guise de préambule, Recycla Corse, en la personne de Jonathan Curti, rappelait, tableaux explicatifs à l'appui, les principes et avantages du compostage, aux côtés de Philippe Ottavi, de Zeru Frazu, et de Jean-Yves Torre.

Puis les divers ateliers se sont organisés : tandis que les uns coupaient aux bonnes dimensions le bois fourni gracieusement par Jean-Charles Leca, d'autres agrafaient le tissu géotextile bien au chaud dans les locaux de Si po Fà, et les plus vaillants, enfin, assemblaient et vissaient les caissons mis en place sous la neige. Au final, un composteur unique en son genre car il est en ligne pour une longueur totale de dix-huit mètres. Par ailleurs, le procédé ne repose pas sur la fermentation, mais permet un compostage à l'horizontale en aérobic, qui facilite l'oxygénation du biotope de surface et sa



En fin de journée, la satisfaction du groupe de bénévoles qui a travaillé sous la neige.

dégradation.

Dix caissons

Les avantages de ce procédé sont que cela évite les nuisances olfactives et permet également d'y faire des plantations au printemps. Composé de dix caissons, il faudra attendre que le premier soit rempli pour commencer à remplir le suivant, et ainsi de suite jusqu'à revenir au caisson de départ. C'est pourquoi Patricia Susini, secrétaire de l'association Si po fà, demande à ce que le public ne vienne que pendant les permanences, à savoir le week-end et bientôt aussi le mercredi : « *Ce n'est pas parce que nous mettons le composteur en partage qu'il faut faire n'importe quoi, n'importe comment. Une fois qu'on aura éduqué les gens sur la méthode à appliquer, ce sera*

plus facile, mais dans un premier temps, la présence d'un membre de l'association est nécessaire et nous donnons aussi beaucoup d'informations sur notre site Facebook Assocusipofa », souligne-t-elle. Patricia Susini insiste sur le fait que le composteur évoluera en fonction de l'utilisation que les gens en feront, et de la façon dont ils vont se l'approprier. « *Pour l'heure, un premier avantage est que les caissons servent aussi de bancs. Mais il y aura moins de places quand on commencera à y faire pousser des plantes aromatiques* », dit-elle.

D'autant que Jean-Yves Torre propose un projet de granothèque, pour prendre, donner et échanger des graines de toutes sortes, et que l'association réfléchit à la mise en place d'ateliers de jardinage.

PASCALLE CHAUVÉAU



Unique en son genre, linéaire et d'une longueur de 18 mètres, le composteur permet une dégradation en surface et sans odeurs.

P.C.